

Name Christiane Wagner	Heimatschule GGs Auf d. Wahr s.o. Europaschule Hemer	Zielschule/Fortbildung (Ort, Datum) Colegio Escolapias Valencia 22.10. – 28.10.2022
---------------------------	---	---

Zieldimension I (Metaebene) (Methode: Brief an mich selbst)

- diversitätspositive Haltung fördern
- Behinderungsbegriff neu reflektieren

Inwiefern konnte Dein Jobshadowing/Deine Fortbildung Deine Haltung gegenüber der Heterogenität in Deiner Klasse beeinflussen? Z. B. Dich in Deinem Handeln bekräftigen oder zum Hinterfragen Deines Handelns anregen?

Schreibe einen Brief an Dich selbst, in dem Du auf die oben genannten Impulsfragen Bezug nimmst.

Liebe Christiane,

du hast die Reise nach Valencia hinter dir und warst sehr beeindruckt von den Eindrücken des Colegio Escolapias. Diese riesige Schule mit ihren 1400 Kindern hat dir gezeigt, dass es möglich ist, trotz einer immensen Größe beeindruckende Konzepte umzusetzen und einen intensiven inklusiven Gedanken in der Schule zu leben. Am meisten hat dir die Kleingruppenarbeit gefallen, als Kinder mit massiven Einschränkungen sogar teilweise mit zwei Therapeutinnen und Sonderpädagoginnen gefördert wurden. Noch intensiver kann man vielleicht nicht mit Kindern arbeiten, noch zugewandter, noch professioneller, noch liebevoller.

Ein besonderes Highlight war für dich der Besuch einer Förderschule mit schwerst geistig behinderten Kindern und Jugendlichen. Die enorme Leistung und Leistungsbereitschaft der dort tätigen Lehrkräfte und anderen Mitarbeiter*innen war einzigartig. Du durftest jede Klasse besuchen und sogar die Kinder mit den schwierigsten Problemen kennenlernen. Und obwohl einige Jugendliche häufig gewalttätig werden oder sich selbst gefährden war nur Liebe und Verständnis spürbar. Es war nicht notwendig über Inklusion zu reden, weil Inklusion gelebt wird. Du hast dich in deinem Leitspruch bestätigt gefühlt:

Inklusion ist erst dann eine gelebte Inklusion, wenn man nicht mehr drüber reden muss und es den Begriff nicht mehr gibt!

Du hast mir erzählt, dass du unzählige Ideen mit nach Hause gebracht hast. Ich wünsche dir von ganzem Herzen, dass du es schaffst, dein Team mit diesen wundervollen Ideen zu infizieren und deine Schule wieder ein Stückchen besser zu machen.

Und wenn du wieder mal im Alltag feststeckst, dann schau dir die inspirierenden Fotos von Valencia an und erinnere dich, wo du hinmöchtest.

Dein Ich